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14C hegou a hora da segunda 

edição do maior evento 
empreendedor do cen-
tro-oeste paulista: Acim-

-Connect, que acontece nos dias 19 
e 20 de agosto, nas dependências do 
Golden Palace. Não existe em Marí-
lia local mais adequado para com-
portar toda a estrutura deste evento 
que vem crescendo a cada ano e que 
espero superar a marca dos dois mil 
expectadores. Este ano será um pou-
co diferente do ano passado, quando 
estreamos o evento que superou as 
expectativas e que nos estimulou a 
ampliar para este ano. Serão dois dias 
de imersão ao empreendedorismo, 
com opção de visita aos estandes, 
praça de alimentação e local reser-
vado para as crianças. Sem contar os 
amplos espaços para plenárias, esta-
cionamento e comodidade para os 
visitantes de Marília e região.

O primeiro dia será � lantrópico, ou 
seja, não custará nada além de um qui-
lo de alimento não perecível que será 
entregue as instituições de caridade de 
Marília. Na segunda-feira, sem apresen-
tação de ingresso, serão apresentações 

inspiradoras, com acesso fácil e gran-
de conteúdo para aqueles que querem 
ter ideias e estímulos para iniciar ou 
continuar um empreendimento. Na 
terça-feira, dia 20, com apresentação 
de ingresso, aniversário da associação 
comercial de Marília, aí sim desde as 8 
horas da manhã até as 22 horas, serão 
uma apresentação atrás da outra, com 
intervalo apenas para o almoço. Lem-
bre-se que ao participar no período da 
manhã, poderá e deverá participar no 
período da tarde. Essa é outra novidade 
para este ano, com um evento na parte 
da manhã, outra a tarde e encerrando 
no período da noite.

A forma de vender os ingressos 
também mudou, facilitando para os 
associados e simpli� cando a aquisição 
seja pelos meios eletrônicos ou pelo par-
celamento. O pacote para as empresas é 
outro quesito que foi melhorado para 
a compra de quantidades de ingressos, 
sem contar a do número de expositores, 
que também aumentou, inclusive com 
os de presença ao vivo. Haverá entrete-
nimento aliado ao empreendedorismo 
e ainda apresentação de ideias e propos-
tas para a cidade no campo do desen-

volvimento sustentável. En� m, tudo foi 
pensado para que o visitante empreen-
dedor participe e saia mais inspirado e 
motivado do que o normal.

Acredito que para o terceiro ano 
outras melhorias surgirão, a� nal, ideias 
temos muitas, tudo depende da viabili-
dade e dos interesses do nosso público. 
Acredito que o público regional este ano 
será maior, como a cada ano isso deve 
aumentar diante dos bons comentários 
que queremos conseguir, pois, não exis-
te propaganda melhor, apesar de antiga, 
do que o boca a boca, e nesse sentido a 
primeira edição nos surpreendeu em 
virtude de que houve muito bons co-
mentários do que foi apresentado, prin-
cipalmente a disciplina dos horários de 
cada apresentação, uma vez que, alguns 
duvidaram da possiblidade de haver tan-
tos expositores, sem que os horários não 
fossem cumpridos, e surpreendemos até 
mesmo os próprios palestrantes.

Espero que todos gostem, e que vol-
tem o ano que vem.

Finalmente chegou 
a hora de empreender
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Opinião

Acim participa de 
evento no Rio de 
Janeiro, da CACB

O presidente da Associação 
Comercial e Industrial 
(ACI) de Marília, Adriano 
Luiz Martins, atual vice-

-presidente da Federação das Asso-
ciações Comerciais do Estado de São 
Paulo (Facesp), juntamente com o su-
perintendente da associação comercial 
mariliense, José Augusto Gomes, par-
ticiparam de 12 a 14 de junho, no Rio 
de Janeiro, de evento internacional que 
reuniu mais de 1000 lideranças empre-
sariais e autoridades de vários países 
para o maior fórum global do setor, 
realizado pela primeira vez na Amé-
rica do Sul. Organizado pela Interna-
tional Chamber of Commerce (ICC) 
– a maior organização de negócios do 
mundo, que representa mais de 45 mi-
lhões de empresas e 1 bilhão de traba-
lhadores em mais de 100 países – , em 
parceria com a Confederação das As-
sociações Comerciais e Empresariais 
do Brasil (CACB) – instituição que de-
fende os interesses do setor de comér-
cio e serviços nacional-, o 11th World 
Chambers Congress, foi considerado 
um marco para o associativismo mun-
dial, sendo realizado no Brasil.

De acordo com o dirigente de Ma-
rília, fazer parte da missão paulista 
neste evento, se deveu ao fato de que 
o momento do varejo exige inspirar 
ações, estimular a colaboração e de-
senvolver um senso de valores com-
partilhados dentro e entre as comu-
nidades de negócios e a rede global 
de câmaras. Para tanto, um dos focos 
está no papel do mundo empresarial 
nos “Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da Organização das Na-
ções Unidas” (ONU) e nos desa� os 
do setor privado para a implemen-

International Chamber
of Commerce

tação da Agenda 2030. “Fazer parte 
deste evento, cujo tema é “Criando um 
futuro compartilhado”, ofereceu mo-
mentos para conectar participantes e 
gerar oportunidades de negócios”, dis-
se Adriano Luiz Martins, ao admirar o 
local do evento, montado num espaço 
de 2.400 m², com instalações de última 
geração, com exposição de produtos e 
serviços, com o objetivo de maximi-
zar as oportunidades de networking. 
“Compartilhamos as melhores práti-
cas, troca de ideias e inspiração para 
novos pensamentos, debatendo for-
mas de atores não-estatais conquis-
tarem mais espaço na governança de 
seus países, por meio da in� uência, 
cadeias de suprimento e base global 
de clientes”, disse George Pinheiro, 
presidente da Confederação das Asso-
ciações Comerciais do Brasil (CACB), 

um dos realizadores do evento.
Para José Augusto Gomes o 11th 

WCC ainda promove a “Competição 
Mundial de Câmaras de Comércio”, 
único programa de prêmios que re-
conhece projetos inovadores realiza-
dos por entidades de todo o mundo. 
São quatro categorias, para valorizar 
propostas de: Educação e Treinamen-
to; de Desenvolvimento de Pequenas 
e Médias Empresas e Empreendedo-
rismo; de Captação de Novos Asso-
ciados; e Não Convencionais. “Um 
excelente local para conhecer práti-
cas vitoriosas de crescimento para a 
nossa entidade”, disse o superinten-
dente da Acim. “A� nal este é o maior 
Congresso Mundial das Câmaras de 
Comércio realizado pela primeira 
vez na América do Sul”, destacou o 
dirigente mariliense.

Evento no Rio de Janeiro apresenta melhores práticas associativas em todo o Mundo



Encontro realizado na sede da Acim mostrou e explicou como o Codem foi criado na cidade

Evento contou com a presença de dezenas de representantes de classe, secretários municipais, 
dirigentes de autarquias públicas, e também o Prefeito Daniel Alonso
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Codem é 
apresentado e 
explicado para 
representantes 
de classe

Desenvolvimento

O Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Estra-
tégico de Marília (Co-
dem), foi apresentado 

para dezenas de representantes de 
classe, secretários municipais, diri-
gentes de autarquias públicas, e tam-
bém para o Prefeito Daniel Alonso 
e para o presidente da Câmara Mu-
nicipal, Marcos Rezende, em even-
to realizado na sala de reuniões da 
Associação Comercial e Industrial 
(ACI) de Marília, quando integran-
tes do núcleo provisório do futuro 
conselho apresentaram os resulta-
dos das três primeiras comissões de 
trabalho organizacional: Jurídico, 
Comunicação e Workshop. “O Co-
dem surge diante da necessidade 
de planejamento estratégico, com 
proposta de estudar a cidade para 
os próximos 20 anos, com base em 
indicadores e potencialidades do 

presente, prestigiando o desenvol-
vimento econômico e sustentável de 
Marília”, disse Adriano Luiz Martins, 
an� trião do encontro e que partici-
pou dos primeiros passos da criação 
do conselho.

Durante aproximadamente duas 
horas foram apresentados os da-
dos históricos do grupo que vem 
discutindo os detalhes do futuro 
conselho, bem como alguns resul-
tados como do workshop realizado 
em Abril, quando 134 participantes 
apontaram as oportunidades e ame-
aças que a cidade tem, bem como 
alguns desa� os especí� cos. “A partir 
desta análise foi possível indicar as 
primeiras câmaras temáticas para os 
primeiros trabalhos nas áreas de: Sa-
neamento e resíduos sólidos, plane-
jamento urbano e mobilidade, ino-
vação e Tecnologia da Informação, 
Saúde, Gestão Pública, Desenvol-
vimento Econômico, e Educação”, 
apontou Adriano Luiz Martins ao 
fazer a exposição e dizer que esse re-
sultado será a base dos trabalhos do 
futuro Codem, que precisa ser regu-
lamentado por lei, conforme expli-
cação da comissão de Assuntos Ju-
rídicos, que apresentou uma minuta 
do projeto de lei que dispõe sobre a 
criação do Conselho de Desenvolvi-
mento Estratégico de Marília. “Tan-
to o Prefeito Daniel, como o presi-
dente da Câmara, Marcos Rezende, 
levaram uma cópia cada, para que 
tomem as providencias necessárias 
para a regulamentação do conse-
lho”, falou Adriano Luiz Martins ao 
entregar um documento deste para 
cada um dos gestores públicos.

Nesta apresentação jurídica 
mostrou-se a forma de criação do 
conselho; as competências do Co-
dem; a composição e as plenárias 
que serão realizadas. O prefeito será 
o presidente de honra do Codem, 
que terá representantes: da Câma-
ra Municipal, Secretarias Munici-
pais da Fazenda, Desenvolvimento 
Econômico, Conselho das Cidades, 
Conselho da Saúde, Associação Co-
mercial, Ciesp, Conselho da Mulher 
Empreendedora, Conselho do Jo-
vem Empreendedor, Instituições de 
Ensino Superior e Público, Comtur, 

OAB, Hospitais, Crea, Cau, CRC, 
ABM, Matra, Parque Tecnológico de 
Marília, Citec, Rotary International, 
Lions International, Conselho de 
Pastores, Diocese de Marília, Ma-
çonaria, União Espírita, sindicatos 
patronais, sindicatos laborais e Se-
gurança Pública. “Esse será o grupo 
inicial que pode crescer na medida 
da necessidade”, explicou Adriano 
Luiz Martins.

Na parte da comunicação foi ex-
plicado a origem do nome que foi a 
preferência dos 124 votos. De acor-
do com a pesquisa realizada, o nome 
Codem foi escolhido por 52,4% dos 
votos, sendo justi� cado por ser uma 
palavra forte e de fácil entendimen-

to, sendo a sílaba “CO”, no formato 
do in� nito, e o “DEM”, represen-
tando as in� nitas possibilidades de 
desenvolvimento. “Precisaremos ter 
uma marca forte; unidade de discur-
so com qualidade na informação e 
clareza com precisão nos detalhes”, 
resumiu o dirigente que conside-
rou o encontro válido e pertinente. 
“Vamos aguardar a participação da 
Prefeitura e da Câmara Municipal, o 
que não nos impede de já iniciarmos 
os trabalhos das câmaras temáticas”, 
explicou o presidente da Acim ao 
agradecer a presença dos participan-
tes e principalmente dos represen-
tantes de classe que elaboraram as 
apresentações explicativas. 



Inverno - Comércio

Além de auditório para 159 pessoas, o local é sala de reunião para 106 pessoas, dentro da Acim
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Associação Comercial Informe Publicitário

Acim reformula 
auditório para
sala multiuso

Você vende pela internet?
SAIBA PORQUE TER UMA LOJA VIRTUAL FAZ TODA DIFERENÇA 
PARA SEU NEGÓCIO

A diretoria da Associação Co-
mercial e Industrial (ACI) 
de Marília, estreou na reu-
nião de apresentação do 

Conselho de Desenvolvimento Estraté-
gico de Marília (Codem), um novo lo-
cal para reuniões, com a reformulação 
do auditório maior em sala de reunião, 
no formato multiuso. “Quando for 
preciso utilizar o auditório com mais 
de 100 lugares, reformularemos o am-
biente”, disse o presidente da entidade, 
Adriano Luiz Martins, que considera o 
espaço de melhor utilidade desta forma. 
“Quando for preciso de um local para 
reunião com mais de 20 pessoas, por 
exemplo, temos um espaço adequado, 
também”, disse o dirigente que espera o 
aproveitamento dos associados da mes-
ma forma neste sentido. “Certamente 
por ser multiuso, poderemos atender 
outras necessidades”, acredita.

O espaço físico é o mesmo, porém, 
a partir de agora os associados podem 
utilizar um local dotado com 44 cadei-
ras com mesa, oito microfones avulsos, 
dois televisores de 8K, um projetor 
potente e mais 62 cadeiras auxiliares. 
“Cada participante � cará de frente para 
outro com uma cabeceira de cinco lu-
gares no máximo”, comentou ao ob-
servar este tipo de formato em outras 
associações comerciais que visitou pelo 
Brasil. “Com um ambiente adequado a 
reunião � ui melhor e o tempo é melhor 
aproveitado”, defendeu Adriano Luiz 
Martins que além de adequar o antigo 
local do auditório para uma sala de reu-
nião ampliada, promoveu a colocação 
de painéis fotográ� cos nas paredes com 
18 fotos no total, distribuidos em quatro 
painéis. “O som foi ampliado e a ilumi-

Quanto você faturou hoje em sua 
loja virtual? Se ainda não tem 
esta receita digital, prepare-se: 
a sua concorrência pode estar 

ganhando antes e mais do que você sim-
plesmente porque decidiu não � car de 
fora deste grande corredor de compras 
chamado internet.

O aumento no número de negócios on-
line também passa por Marília, onde empre-
sas especializadas em e-commerce têm feito 
a diferença, seja para quem já experimenta 
um ‘up’ no faturamento através do e-com-
merce como também aos que estão ingres-
sando no mercado online.

Uma das principais soluções do merca-
do é a integração entre a loja física e a digital 
desenvolvida pela Mercosistem. Há 18 anos 
no mercado, a empresa mariliense tem ofe-

nação é mesma, igualmente as cadei-
ras que foram reaproveitadas”, disse ao 
lembrar da aquisição apenas das mesas, 
televisores e microfones, que passam a 
ser oito no total. “O projetor também 
é novo e mais potente, mas este passa 
a ser � xo no teto para uso contínuo”, 
acrescentou ao dizer que a conexão wi-
-�  é exclusiva para o local.

Os painéis foram produzidos atra-
vés de fotos antigas e recentes do co-
mércio e da indústria da cidade, além 
de alguns � agrantes do município. A 
Comissão de Registros Históricos de 
Marília colaborou com algumas fotos, 
enquanto que outras foram utilizadas 
pelo próprio arquivo da associação 
comercial. “Os painéis seguem uma 
ordem de evolução, mostrando o per� l 
industrial, de serviços e do comércio, 
não desprezando as áreas têxtil, quími-
co e de ensino que também são fortes 
na cidade”, falou Adriano Luiz Martins 
que sugeriu as fotos nas tonalidades 
de: vermelho, amarelo e verde. “Ficou 
muito agradável, e as pessoas estão 
gostando”, disse satisfeito ao receber já, 
neste início, solicitação de uso do local 
por outras organizações da cidade. 

recido esta mesma estratégia para seus clien-
tes espalhados por todo o país.

“As soluções da Mercosistem visam 
ajudar grandes, médias e pequenas em-
presas a evoluírem em busca de inovação 
para concorrer no mercado online com 
redução de custos, aumento de produti-
vidade e oferta de melhores serviços aos 
seus clientes”, a� rmou o diretor da Merco-
sistem, José Luis Leite.

LOJA FÍSICA + LOJA VIRTUAL
O sistema de integração da Mercosis-

tem possibilita que as empresas automati-
zem a gestão de suas lojas físicas e virtuais 
de forma integrada com as principais pla-
taformas de e-commerce como Amazon, 
B2W, Magazine Luiza, Mercado Livre, 
Tray, entre outras.

Um outro auditório pequeno tam-
bém existe a disposição dos associados 
e da comunidade para aproximada-
mente 70 lugares, que � ca ao lado, en-
quanto que o espaço maior será para 
sala de reunião para aproximadamen-
te 106 pessoas ou um auditório para 
159 lugares, com ar-condicionado, 
som, e recursos audiovisuais e inter-
net. “Sem contar a área de apoio que 
existe ao lado e banheiros apropria-
dos, além de uma pequena cozinha”, 
acrescentou Adriano Luiz Martins ao 
lembrar de que os valores são diferen-
ciados para locação com vantagem 
para os associados. “O agendamento 
tem que ser prévio, a� nal, nossa di-
retoria, os conselhos do jovem e da 
mulher empreendedora, Programa 
Empreender, além de outros departa-
mentos da entidade, utilizam os dois 
espaços para uma série de atividades”, 
lembrou o dirigente ao sugerir contato 
para mais informações sobre o uso do 
novo espaço através do número: (14) 
99702-7146. “Tabela de preços, formas 
de pagamento e opções de uso, já estão 
criados”, avisou ao incluir a existência 
do espaço para crianças, também.

“No mundo físico, tem que receber o 
pedido, emitir nota, fazer venda, controlar 
estoque, embalar produto, colocar etiqueta, 
mandar para os Correios ou transportado-
ra. A Mercosistem automatizou tudo isso na 
loja virtual”, explicou José Leite.

Outra vantagem operacional do sistema 
da Mercosistem, ainda segundo o diretor, 
é a economia de tempo e dinheiro. “Uma 
simples venda, que demandaria horas, nós 
reduzimos a poucos segundos. Basta emba-
lar e despachar”.

A praticidade do sistema favorece o giro 
do estoque. “A regra de ouro do negócio, seja 
física ou virtual, sempre será comprar e ven-
der rápido”, orientou José Leite. “O sistema 
permite administrar cada item do estoque 
de acordo com a sazonalidade e a quantida-
de de venda por mês, dia e horário”.



José Augusto Gomes sugere cautela e pla-
nejamento para abrir as lojas aos domingos 
e feriados

agosto de 2019  |  www.connectacim.com.br12

Comércio
Varejista

O superintendente da As-
sociação Comercial e In-
dustrial (ACI) de Marí-
lia, José Augusto Gomes, 

esclareceu a questão do funciona-
mento das lojas do comércio varejis-
ta que podem abrir aos domingos e 
feriados, conforme Medida Provisó-
ria assinada pelo Presidente Bolsona-
ro, principalmente quanto a questão 
dos trabalhadores no comércio. De 
acordo com o dirigente mariliense, 
o secretário especial de Previdência e 
Trabalho, Rogério Marinho, assinou 
portaria que concede autorização 
permanente para funcionários de 78 
setores da economia trabalharem aos 
domingos e feriados. “Os emprega-
dos que trabalharem aos domingos e 
feriados terão folgas em outros dias 
da semana”, disse ao ver as declara-
ções do secretário especial, que, in-
clusive, acredita que a nova norma 
preserva os direitos trabalhistas e 
que a autorização permanente facili-
tará a criação de empregos.

Para Rogério Marinho com mais 
dias de trabalho das empresas, mais 
pessoas serão contratadas. “Esses 
trabalhadores terão suas folgas ga-
rantidas em outros dias da semana, 
respeitando à Constituição e à CLT 
(Consolidação das Leis do Trabalho)”, 
postou o secretário na rede social, 
após assinar a normatização. Rogério 
Marinho havia se reunido com o de-
putado Jerônimo Goergen (PP-RS), 
relator da Medida Provisória 881, a 
MP da Liberdade Econômica, para 
deixar a questão mais clara, além de 

discutirem a revisão das normas re-
guladoras de saúde e de segurança no 
trabalho, que está sendo gradualmen-
te feita pelo governo para � exibilizar 
as atividades produtivas. “Eles estão 
procurando fazer as mudanças sem 
descumprir a legislação e de forma 
a manter a segurança no ambiente 
de trabalho”, acredita José Augus-
to Gomes, ao pedir cautela para o 
empresariado, a� nal, é preciso mais 
esclarecimento sobre este novo com-
portamento no varejo.

Atualmente 72 setores da econo-
mia têm autorização para que os fun-
cionários trabalhem aos domingos e 
feriados. A portaria publicada inclui 
mais seis setores: indústria de extra-
ção de óleos vegetais e de biodiesel; 
indústria do vinho e de derivados de 
uva, indústria aeroespacial, comércio 
em geral, estabelecimentos destina-
dos ao turismo em geral e serviços de 
manutenção aeroespacial. “Acredito 
na necessidade de um tempo de adap-
tação, além de regulamentação efetiva 
como Lei Federal, para que os comer-
ciantes tenham segurança com a mu-
dança de comportamento”, disse José 
Augusto Gomes que tem recebido te-
lefonemas de comerciantes associados 
em busca de orientação neste sentido. 
“Nosso pessoal do jurídico está bem 
informado e está a disposição dos 
nossos associados para qualquer es-
clarecimento neste sentido”, avisou o 
superintendente.

José Augusto Gomes enxerga 
com naturalidade a abertura diária 
das lojas. “Cada comerciante sabe o 

que pode e deve fazer”, falou. “Quer 
abrir todos os dias, é preciso adequar 
a empresa para isso”, falou ao chamar 
a atenção para os cuidados legais, 
para que isso não se transforme num 
problema que não seja possível ad-
ministrar. “Desde que se respeite as 
leis, não vejo problema algum para 
que as lojas abram aos domingos e 
feriados”, falou como administra-
dor. “Sugiro antes de abrir que estu-
de com um advogado e contador de 
como proceder legalmente, e a partir 
desta situação formar as equipes de 
vendas”, apontou o dirigente da asso-
ciação comercial de Marília.

Lojas abertas aos 
domingos e feriados 
mantém acordo



Adriana Cirillo
Montoro Ramalho
Consultora de Negócios 
do SEBRAE/SP escritório 
de Marília.
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ArtigoArtigo

Como inovar nos 
negócios com o 
Business Model Canvas

O Business Model Canvas ou "Quadro de modelo de negócios" 
é uma ferramenta de gerenciamento estratégico. Elaborado 
pelo teórico de negócios Alexander Osterwalder, tem como 
objetivo modelar negócios, descrevendo a lógica de criação, 

captura e entrega de valor ao cliente por parte de uma empresa.
O Canvas é um mapa visual e deve ser preenchido com notas auto-

colantes (post its) que facilitam a remoção em caso de alterações no qua-
dro, formado por 09 blocos que ajudam a inovar ou criar novos negócios. 
Lembre-se que inovar é realizar algo novo, de forma diferente e com outras 
associações e combinações de ideias a partir da criatividade e da aceitação 
por parte dos clientes.

Ele pode ser utilizado por empresas que estão iniciando do zero, por 
empresas que estão tentando entender sua atuação no mercado, que estão 
lançando produtos ou serviços e como ferramenta de análise para autor-
reflexão profissional.  

O quadro Canvas é apresentado pelos seguintes blocos e imagens:

PROPOSTA DE VALOR: O valor é o principal objetivo e corres-
ponde a todas as características, benefícios e interações que o cliente consi-
dera como importantes, portanto, merece toda atenção do empreendedor, 
pois aí está o diferencial competitivo da empresa.

SEGMENTO DE CLIENTES: Se a sua empresa vai oferecer al-
guma coisa, seja um produto ou serviço, é fundamental saber para 
quem vai oferecer.

conduzir ao Plano de Negócios e ao desenvolvimento de uma solução. 
Quando estamos de acordo com o Modelo (Canvas), podemos pensar no 
Plano para executar o Modelo (Canvas). 

Já o Plano de Negócio comumente conhecido, é um documento que 
não se modifica no curto prazo de tempo, enquanto que o Canvas trabalha 
com hipóteses, que devem ser testadas em contato com os clientes.

Con� ra a seguir 03 dicas de como utilizar o Canvas como 
ferramenta de inovação:

1 - Nos negócios

RESPONDA AS PERGUNTAS:

O que vou fazer? 
Não há negócio sem “o que”, você deverá falar sobre o que está ofere-

cendo do ponto de vista das necessidades dos clientes ou sobre os ganhos 
que os clientes terão com aquilo que você pretende oferecer.

Necessidade é algo que os clientes precisam, sentem falta, não encon-
tram por perto. Alguma coisa que faz parte de demandas não atendidas.

Ganho é algo mais, algo que irá melhorar qualquer aspecto da vida, 
surpreender, criar novas facilidades.

Para quem vou fazer?
É a hora de encontrar seus clientes, qual o per� l, suas caracte-

rísticas, como eles se comportam e como consomem. Neste con-
texto você irá conectar seu negócio aos clientes, como irá fazer sua 
entrega da Proposta de Valor e quais canais serão utilizados para 
estabelecer o relacionamento com eles. Observe que no aspecto 
“quem” você integra o cliente ao seu negócio.

Como vou fazer?
Aqui estão relacionadas as funções de execução da empresa, 

tudo o que você vai precisar ter em recursos físicos e intelectuais para 
fazer as principais atividades exigidas pela Proposta de Valor. Neste 
momento a � gura dos parceiros é de suma importância, pois muitas 
empresas não possuem as tecnologias e os conhecimentos necessá-
rios para concretizar seu Modelo de Negócios.

Quanto vou ganhar e quanto vai custar?
Todos os negócios têm custos e esses custos devem ser ca-

pazes de gerar receitas. Você deverá criar soluções para receber 
os pagamentos pelo seus produtos e serviços e detalhar quanto 
gastará para fazer a inovação acontecer.   

2 - Nos processos empresariais

Também conhecido como Canvas de Gestão Empresarial este 
método de inovação vem ganhando espaço nas empresas já estabele-
cidas no mercado, sendo que sua principal função é facilitar a visuali-
zação de processos já existentes, ajudando nas alterações necessárias 
frente as constantes mudanças de mercado.

Ele funciona de uma forma simples. A empresa deverá de� nir o 
modelo atual de negócios, projetá-lo no quadro Canvas, sendo que a 
equipe preencherá em post-its as novas ideias para cada bloco propos-
to e o líder deverá validar as etapas e as práticas que serão testadas. 

Resumidamente a equipe mapeia o que deve ser feito nas práti-
cas operacionais, podendo utilizar como indicadores as cores: Ver-
de para aquilo que estão fazendo de forma correta, Amarelo para 
as di� culdades, entraves, resistências e ruídos, e Vermelho para os 
atrasos e ações que ainda não foram realizadas.

Assim o grupo é capaz de reunir dezenas de ideias, graças às descri-

ções realizadas, e organizá-las em forma sequencial, dando prioridades 
para as mudanças necessárias no processo de inovação. Ganhando uma 
estruturação holística (all in), sistêmica (clean and lean) e focada (can-do).

  
3 - Na vida profissional

Para o processo de inovação na vida profissional por meio do Canvas 
é necessário identificar seu objetivo profissional, qual o trabalho atual ou 
sua última experiência profissional e responder as seguintes perguntas:

Quem é você?
Neste momento você deverá conseguir respostas para: Quais são os 

seus interesses? O que te empolga? O que te traz satisfação?  
Tente identi� car seus talentos e habilidades, as qualidades apren-

didas ou adquiridas nas experiências passadas. Sua personalidade 
também deverá ser levantada neste momento, suas características 
pessoais e comportamentais.

O que você faz?
Normalmente evolui do que você é, das tarefas realizadas no tra-

balho ou nas últimas experiências, também são importantes outras 
atividades como físicas e educacionais. 

Quem você ajuda?
São aqueles que pagam pelo seu trabalho podendo ser: clientes, 

líder, che� a, instituições públicas ou sem � ns lucrativos, etc. Responda 
também quem são as pessoas que dependem de você ou que se bene-
� ciam do seu trabalho. Não esqueça de identi� car quem são os apoia-
dores, aqueles que te motivam, amparam e direcionam seu trabalho.

Qual o seu valor?
Enfatize neste momento qual o valor agregado pelas suas ativi-

dades nos trabalhos já realizados. Perceba a falta de algo que possa 
melhorar os resultados das suas atividades e se existe alguma carên-
cia pro� ssional ou necessidade de desenvolvimento de competên-
cias. Talvez aqui você perceba alguns objetivos de desenvolvimento 
pro� ssional para agregar valor à sua carreira.

Como você entrega seu trabalho?
Identi� que os meios de entrega do seu valor para aqueles que 

utilizam os resultados do seu trabalho. Porquê e para o que foi con-
tratado é sempre uma ótima pergunta a ser respondida neste quesito. 

Como você se relaciona?
Responda qual interação possui com aqueles que pagam e 

utilizam os resultados do seu trabalho. No mundo atual o rela-
cionamento é a base do sucesso pro� ssional. Qual a sua preocu-
pação com a aquisição e manutenção de uma base de pessoas 
interessadas nos resultados da sua atividade pro� ssional?

Quais os seus principais parceiros?
Pergunte para você mesmo quais são seus parceiros chaves, 

aqueles que ajudam a realizar o trabalho, oferecendo os recursos 
necessários. Estes podem contribuir � nanceiramente, com apoio, 
com motivação ou mesmo com oportunidades de crescimento.

O que você ganha?
Quais serão as fontes de receitas adquiridas pelo resultado do 

seu trabalho, tais como, salários, pagamentos variáveis e benefícios. 
Não se esqueça dos benefícios intangíveis, aqueles que trazem au-
mento de reconhecimento pro� ssional, satisfação e autorrealização.  

Assim podemos conferir a versatilidade do Business Model 
Canvas e as formas de inovação permitidas pela sua aplicação. 

Para inovar é só começar!

CANAIS: Quais os canais que possibilitam que a empresa 
mantenha o relacionamento com clientes. De um lado, os canais 
entregam o valor para os clientes, e de outro, os canais capturam 
o valor oferecido pelo cliente. 

RELACIONAMENTO: De que forma a relação entre sua empresa 
e clientes se dará. 

FONTES DE RECEITA: Como a empresa vai ganhar dinheiro, no 
entanto, precisa descobrir também como seu cliente pode e quer pagar.

RECURSOS PRINCIPAIS: Identificar quais recursos serão neces-
sários para criar seus produtos ou serviços.

ATIVIDADES PRINCIPAIS: Quais as atividades principais para re-
alização da proposta de valor.  

PARCERIAS: Quais as parcerias que contribuem para que a propos-
ta de valor seja cumprida.

ESTRUTURA DE CUSTOS: Identificar os maiores custos para a 
realização da proposta de valor.    

Muitos me perguntam a diferença entre Canvas e o Plano de Negócio, 
e a resposta é simples. O Canvas é o começo, ele é orientador, serve para 

CONFIRA A SEGUIR 
O BUSINESS MODEL 
CANVAS SIMPLIFI-
CADO DO UBER
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Chegou o
momento!
O EVENTO MAIS AGUARDADO DE MARÍLIA E 
REGIÃO FINALMENTE CHEGOU RECHEADO 
DE ATRAÇÕES IMPERDÍVEIS

Connect Acim 2019

A segunda edição do Con-
nect-Acim teve o horário 
de duração aumentado 
e as áreas de exposição e 

alimentação ampliadas. Além disso, 
um grupo de expositores diferente 
se apresentará. No ano passado esti-
veram presentes no evento: Leandro 
Karnal, Marcos Zaqueta, Sheila Li-
mão, Carla Soares e Márcia Santini, 
enquanto que neste ano se apresen-
tam: Oscar Schmidt, Josep Piquê, 
Clóvis Barros, Rick Chesther, Marco 
Bertaiolli, Marcos Boldrin, Ana Fon-
tes, Tati Souza e Guilherme Ávila. 
Enquanto que na primeira edição o 
evento aconteceu das 14 às 22 horas, 
de uma terça-feira, desta vez o evento 
será em dois dias: Dia 19 de agosto, 
segunda-feira, das 17 às 22 horas, com 
entrada gratuita em troca de um quilo 
de alimento não perecível, e dia 20 de 
agosto, terça-feira, das 8 as 22 horas. 
“Diante dos ótimos comentários que 
tivemos da primeira edição, resolve-
mos ampliar e melhorar a recepção”, 
disse o presidente da Associação Co-
mercial e Industrial de Marília, Adria-
no Luiz Martins.

“Vamos realizar alguns eventos entre 
uma apresentação e outra, inclusive 
um sorteio dos prêmios da campa-
nha promocional da Acim deste ano, 
da Promoção Sorte Grande”, disse 
Adriano Luiz Martins que incluirá 
outras apresentações como a abertu-
ra o� cial do evento e ainda uma parte 
dedicada ao Desenvolvimento Eco-
nômico de Marília.

Na opinião do vice-presidente da 
diretoria, Manoel Batista de Oliveira, 
o evento é grandioso e vem num cres-
cente muito bom. “No ano passado 
tínhamos a ideia de fazer um evento 
rápido, deste vez vamos nos apro-
fundar mais”, comentou o dirigente 
satisfeito com a programação e a qua-
lidade dos expositores. “As pessoas 
poderão aproveitar mais e melhor o 
evento, que está mais estruturado e 
com capacidade de um atendimen-
to mais ampliado”, disse o outro vi-
ce-presidente da diretoria, Roberto 
Borguette de Mello, que também con-
sidera o evento com um marco para 
o empreendedorismo de Marília e 
região. “O crescimento do evento está 

Diante dos ótimos comentários que 
tivemos da primeira edição, resolve-
mos ampliar e melhorar a recepção

- Adriano Luiz Martins - Acim Marília

O primeiro dia da apresentação 
deste ano se deve a uma parceria com 
o Sebrae-SP, que investirá em parte 
do evento deste dia, que terá a apre-
sentação de Marcos Boldrin, Marco 
Aurélio Bertaiolli e do professor Cló-
vis de Barros. Quem quiser participar 
deste primeiro dia de Connect-Acim, 
basta chegar as 17 horas, apresentar 
um quilo de alimento não perecível e 
assistir as três apresentações. No se-
gundo dia, dia 20, terça-feira, a partir 
das 8 horas o local já receberá os con-
vidados, quando até as 12 horas acon-
tecerá o chamado “Connect-Woman”, 
voltado para o Núcleo da Mulher Em-
preendedora, com as apresentações 
de Ana Fonte e Tati Souza, e para o 
período da tarde os demais exposi-
tores: Oscar Schmidt, Josep Piquê, 
Rick Chesther, e Guilherme Ávila. 

sendo bem planejado e para o ano 
que vem, promete ser melhor”, con-
cluiu o dirigente que tem participado 
das reuniões preparatórias do evento 
deste ano.

Um ponto que chamou a atenção 
do vice-presidente Luiz Carlos de 
Macedo Sares, foi quanto ao espaço 
kids. “Um local seguro foi criado para 
que os pais interessados em participar 
do evento, deixem os � lhos entretidos 
enquanto participam do Connect-A-
cim”, disse entusiasmado ao veri� car 
esta queixa do ano passado que foi 
solucionada desta forma, testado nos 
eventos realizados na sede da associa-
ção comercial e que tem dado resul-
tados satisfatórios. “Isso tranquiliza o 
participante e as crianças certamente 
vão adorar”, disse Odair Aparecido 

" 

"



Evento será realizado no Golden Palace em Marília, porém este ano terá sua área ampliada
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Martins, segundo secretário da diretoria que também 
acredita num número bem maior de participantes. “Acre-
dito que vamos passar dos dois mil expectadores”, falou 
animado, principalmente em saber que no ano passado 
foram 1,6 mil pessoas que assistiram as apresentações.

A praça de alimentação não só ampliou o espaço como 
aumentou as opções. “Esse era outro ponto que precisa-
va ser visto, pois, no ano passado o espaço reservado e as 
opções gastronômicas tiveram muita procura e o local 
� cou bastante intenso entre uma apresentação e outra”, 

Zóquio, tesoureiro da diretoria executiva da Acim.
A entrada também será diferente do que foi o ano pas-

sado, e as aglomerações, apesar de terem sido mínimas na 
primeira edição, desta vez haverá um cordão de isolamen-
to que ajudará na entrada de todas as pessoas que tiverem 
os ingressos, e aqueles que forem comprar no local, não � -
carão aglomerados. “Criamos uma forma de não misturar 
os grupos com e sem ingressos”, disse o diretor da Acim, 
João Gonçalves, que espera um número maior do que o 
esperado e neste sentido, criou mecanismos para se evitar 
� las e demora na entrada. “Daí a importância da compra 
antecipado dos ingressos, seja nos postos de vendas ou 
pela internet”, apontou Reinaldo Miguel, segundo tesou-
reiro da diretoria da associação comercial, que também 
considera o evento fundamental para a classe empreende-
dora. “É importante que as pessoas observem as diferenças 
entre os crachás de um dia para o outro para evitar confu-
sões”, alertou o dirigente mariliense.

As autoridades local e regional são aguardadas. Repre-
sentantes da Prefeitura e Câmara Municipal são aguarda-
das, além de dirigentes de diversos segmentos desenvol-
vimentistas da cidade de Marília e região, inclusive de 
associações comerciais de outras cidades que são parceiras 
neste evento regional. Dirigentes da Federação das Asso-
ciações Comerciais do Estado de São Paulo estarão pre-
sentes nos dois dias de evento, o que transforma o Con-
nect-Acim num atrativo para empreendedores e dirigentes 
da classe produtiva. Os Deputados Estadual e Federal do 
centro-oeste paulista também são aguardados, o que va-
loriza o evento como sendo ponto de referência entre as 
lideranças constituídas. “Teremos algumas surpresas que 
acredito que o pessoal vai gostar, a� nal, temos que estimu-
lar o pessoal a � car o máximo de tempo conosco sem can-
sar e bem atentos”, disse Adriano Luiz Martins que a cada 
dia que se aproxima do evento, encontra-se mais ansioso.

No ano passado não foi uti-
lizado a totalidade dos espa-
ços, por isso está sendo possí-
vel aumentar outros setores

" 

"

Connect Acim 2019

avaliou Carlos Francisco Bitencourt Jorge dirigente da 
Acim. “Como a ideia é que a pessoa vá e � que até o � nal do 
evento, aumentamos a área e o número de fornecedores”, o 
secretário da diretoria e atual coordenador do Núcleo do 
Jovem Empreendedor, que participará maciçamente com 
os mais de 25 integrantes. “O local para network também 
foi ampliado e melhorado, pois, acredito que será bas-
tante utilizado pelos empreendedores que participarem 
do evento”, ressaltou ao apontar crescimento no número 
de estandes e de expositores que também teve o local au-
mentado, sem interferir na plenária. “No ano passado não 
foi utilizado a totalidade dos espaços, por isso está sendo 
possível aumentar outros setores”, disse Gilberto Joaquim 

- Gilberto Joaquim Zóquio,
tesoureiro da diretoria executiva da Acim
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Sorte Grande

Sorteio apresenta
ganhadores de
prêmios 

Uma surpresa aconteceu no 
sorteio dos prêmios envol-
vendo a megacampanha de-
senvolvida pela Associação 

Comercial e Industria (ACI) de Marília, 
realizada na manhã da segunda-feira, 
dia 24, na sede da entidade, quando 
uma mesma consumidora e comerciá-
ria, ganharam duas vezes, dentre apro-
ximadamente 10 mil cupons preenchi-
dos. “Sorte é sorte”, disse o presidente do 
Conselho Consultivo da Acim, Libânio 
Victor Nunes de Oliveira, quem con-
duziu o sorteio desta vez. “A loja é uma 
das maiores compradoras de cupons, 
naturalmente as chances são maiores”, 
justi� cou o dirigente que também � cou 
surpreso, diante da forma tradicional do 
sorteio realizada. “Misturamos e joga-
mos pra cima todos os cupons, quando 
um deles é pego por um convidado”, 
disse. “E nesse caso foram cupons com 
numeração diferente, mas com dados 
iguais”, anunciou ao validar o sorteio 
diante de várias testemunhas como fun-
cionários, diretores, associados e convi-
dados. “Coincidência que acontece”, fa-
lou ao conferir os dados repetidas vezes.

O primeiro cupom sorteado foi in-
validado, por ter sido preenchido de for-
ma errada, porém, o "smarthphone" da 
marca Iphone, saiu para: Daniele Pereira 
Cruz, que efetuou uma compra no va-
lor de R$ 640,00 na Optica Exata, com a 
vendedora Amanda Fernandes. As duas 
ganharam o aparelho celular. O segundo 
sorteio, que foi de um vale compras no 
valor de R$ 500,00 cada, saiu para: Mar-
cos Roberto da Silva Miranda (Con-
sumidor) e Adimilson (Comerciário), 
do Auto Posto Mustang, da Cidade de 
Vera Cruz. O terceiro sorteio de outro 
vale compras de R$ 500,00 cada, saiu 

novamente para: Daniele Pereira Cruz 
(Consumidora) e Amanda Fernandes 
(Comerciária), da Optica Exata. O quar-
to e último sorteio foi outro vale com-
pras de R$ 500,00 cada para: Alexandre 
Fedel (Consumidor) e Raul (comerciá-
rio), do Auto Posto Okada, da cidade de 
Vera Cruz. “Já aconteceu da mesma loja 
entregar vários prêmios, por ter adqui-
rido muitos cupons”, disse Libânio Vic-
tor Nunes de Oliveira. “Mas a mesma 
pessoa duas vezes, no mesmo sorteio, 
com o mesmo vendedor, isso foi inédi-
to”, disse surpreso ao reconhecer a sorte 
da consumidora, da vendedora e da loja.

Mas o que chamou mesmo a aten-
ção da diretoria da associação comercial 
é que a comerciária Amanda Fernan-
des, da Optica Exata, no sorteio pas-
sado foi contemplada com um "smar-
thphone" no prêmio principal, ou seja, 
é a segunda vez que ganha o melhor 
prêmio, e ainda foi contemplada com 
o vale compras, sendo sorteada três 
vezes seguidas. “Isso é sorte mesmo”, 
disse sorrindo o presidente do Conse-
lho Consultivo da Acim ao considerar 
justo a entrega. “Isso mostra o quanto a 

loja acredita na campanha, bem como 
a importância do comerciário em au-
xiliar o cliente no preenchimento cor-
reto do cupom”, falou ao parabenizar 
a vendedora pela atuação e destacá-la 
como exemplo. “Penso que ele mostrar 
a todos que é preciso acreditar sempre 
e participar quando possível, indepen-
dente de ter ganhado ou perdido”, falou 
de forma estimulante.

Outra questão que tem chamado 
a atenção da diretoria nos sorteios dos 
prêmios é a participação regional. “Tem 
sido frequente a entrega dos prêmios 
para consumidores e lojistas de outras 
cidades próximas”, disse Libânio Victor 
Nunes de Oliveira ao apontar esta situ-
ação pelo fato do comércio de Marília 
ser pólo regional de consumo, como é 
o caso do Auto Posto Okada, de Vera 
Cruz, que também contemplou consu-
midor e comerciário no sorteio passa-
do. “O alcance de nossas campanhas é 
regional”, a� rmou ao lembrar de que na 
próxima quinta-feira, dia 27, acontecerá 
o sorteio da campanha promocional ex-
clusiva para o comércio da Zona Sul de 
Marília, pela primeira vez.
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Sorteio realizado na sede da Acim surpreendeu com a repetição de ganhadores em dois prêmios



Reforma da Previdência
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Associação 
Comercial apoia 
movimento paulista

A Associação Comercial 
e Industrial (ACI) de 
Marília está engajada 
em movimento entre 

as associações comerciais paulista, 
em favor da Reforma da Previdên-
cia, que vem causando polêmica no 
contexto nacional e a demora da 
discussão do tema vem interferindo 
no movimento do varejo brasileiro. 
Com este pensamento, o presidente 
da associação comercial mariliense, 
Adriano Luiz Martins, se uniu as de-
mais 420 associações comerciais do 
Estado de São Paulo, na campanha 
liderada pela Federação das Asso-
ciações Comerciais do Estado de São 
Paulo (Facesp) em conjunto com a 
Associação Comercial de São Paulo 
(ACSP), a maior de todas no Brasil, 
pelo movimento: “Reforma da Pre-
vidência: sim, eu apoio”. “Queremos 
mostrar aos nossos legisladores de 
que as 420 associações comerciais 
paulistas, estão mobilizadas para que 
o texto da PEC (Proposta de Emenda 
Constitucional) que altera o sistema 
previdenciário seja aprovado o mais 
rapidamente possível no Congresso 
Nacional”, disse o dirigente marilien-
se, atual vice-presidente da Facesp.

Em recente reunião realizada na 
sede da federação, o tema foi ampla-
mente discutido entre os dirigentes 
representantes de diversas regiões do 
Estado de São Paulo. “A reforma sinali-
za o empenho na busca pelo equilíbrio 
� scal, o que devolverá a credibilidade 
necessária para que os investimentos 
externos, hoje em compasso de espera, 

retornem ao Brasil”, diz o presidente da 
Facesp e da ACSP, Alfredo Cotait Neto, 
que pediu apoio das demais entidades 
e foi atendido de imediato, diante da 
conscientização empresarial de que o 
tema está extrapolando e prejudican-
do o desempenho econômico do País. 
“Essa demora está não só prejudicando 
o presente como ameaçando o futuro”, 
disse Adriano Luiz Martins ao lembrar 
do cronograma de investimento que as 
indústrias desenvolvem, que geralmente 
acontece no segundo semestre do ano. 
“O planejamento está todo comprome-
tido em virtude desta questão que se 
tornou tema de barganha entre os políti-
cos do Brasil”, lamentou o dirigente que 
mostra-se preocupado. 

Pelo site https://acsp.com.br/previ-
dencia e outras frentes de divulgação, 
a campanha estimula que as associa-
ções comerciais, os empresários e a 
população entrem em contato com os 
parlamentares de respectivas regiões e 
apresentem argumentos favoráveis à re-
forma, ressaltando por que a aprovação 
é imprescindível para o crescimento do 
País e a geração de empregos. “É um tra-
balho individual que vamos desenvolver 
em nossa região, com as 19 associações 
comerciais do centro-oeste paulista”, 
anunciou ao iniciar contatos com os 
dirigentes de associações comerciais na 
busca de informações sobre o Deputado 
Federal que representa a cidade no sen-
tido de conscientiza-lo sobre a impor-
tância da aprovação. “Será um trabalho 
de articulação”, falou.

A página disponibiliza também 
depoimentos de líderes empresariais e 

um número de WhatsApp para que os 
internautas enviem vídeos de apoio à 
campanha e à reforma. “Está nas mãos 
de cada um de nós. Nosso contato com 
parlamentares pode ser decisivo na hora 
da votação. Vamos mostrar que o Brasil 
só mudará com a aprovação das refor-
mas - e a primeira delas é a da Previdên-
cia”, a� rma Alfredo Cotait, que já esteve 
no Senado Federal e conhece os meca-
nismos de manobra política para que o 
representante parlamentar tenha subsí-
dios para tomar a decisão que a maioria 
deseja. “É um jogo de interesses muito 
grande, mas nenhum político fará algo 
que a base eleitoral não deseje”, acredi-
ta Adriano Luiz Martins ao fortalecer a 
campanha paulista.

Adriano Luiz Martins, presidente da Acim, 
e vice-presidente da Facesp, participa de 
campanha paulista

Aplicativos 
úteis para você 
e seu negócio

Wisdo
Nele, existem diversos grupos destinados 
a assuntos como ansiedade, redução de 
stress, bullying e outros temas. Ao entrar 
em um deles, você estará conectado com 
outras pessoas para dividir relatos e ou-
tras experiências.

Canva
Precisa de um Story do Instagram, 
design de logo ou convites para festa? 
Dá para criar tudo isso e mais com a 
plataforma do Canva. Você pode usar 
o Canva no computador e no celular, 
assim � ca muito fácil editar imagens 
onde quiser.

Yelp
Procurando por um restaurante 
aberto agora? Um bar na vizinhança? 
Algum posto de gasolina que você 
possa chegar antes que seu tanque es-
vazie? O Yelp está aqui para te ajudar. 
Use o Yelp para procurar lugares para 
comer, comprar, beber, se divertir, e 
ainda ler avaliações de uma comuni-
dade local ativa e bem-informada.

Finance
Este app completo, onde você pode re-
gistrar toda sua movimentação � nan-
ceira, tem uma funcionalidade que per-
mite cadastrar contas parceladas, para 
que você não se esqueça de pagá-las 
nem confunda o número de prestações. 
Uma vez feito o pagamento, é só regis-
trar no aplicativo e ele automaticamente 
atualiza o seu saldo.

Cam Card
Com o CamCard, é possível otimi-
zar o seu relacionamento com outros 
pro� ssionais. Esse aplicativo permite 
que você adicione, gerencie, salve e 
compartilhe os cartões – mantendo 
sempre as informações dentro do seu 
smartphone.

Around Me
O aplicativo mostra todos os estabeleci-
mentos que há por perto na localidade, 
como bares, cafés, postos de gasolina, 
hospitais, cinemas e bancos.

Dicas de apps



Reunião realizada na sede da Acim foi a primeira do ano para discutir o Natal Iluminado de 2019
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Natal Iluminado

Acim e Prefeitura 
começam a organizar 
ornamentação

Com o objetivo de organizar 
de forma antecipada as ati-
vidades ornamentais para 
o Natal Iluminado deste 

ano, representantes da Prefeitura de 
Marília e da Associação Comercial 
e Industrial (ACI) de Marília esti-
veram reunidos na sede da entidade 
dos comerciantes, visando estruturar 
o modelo a ser utilizado para os en-
feites natalinos para a ornamentação 
pública do Natal deste ano. “Quere-
mos fazer um trabalho que envolva 
a comunidade mariliense e que ao 
mesmo tempo seja atrativo para que 
o cidadão de Marília e de outras ci-
dades venham a passear entre as ruas 
da cidade onde as lojas estarão pre-
paradas para as vendas do � nal do 
ano”, disse o presidente da associação 
comercial mariliense ao recepcionar 
representantes das secretarias muni-
cipais: do Trabalho, Turismo e De-
senvolvimento Econômico; Cultura; 
Assistência e Desenvolvimento So-
cial; Obras Públicas; Educação; Meio 
Ambiente e Limpeza Pública.

No ano passado atividades neste 
sentido foram realizadas em que os 
encontros durante o ano desenvolve-
ram um trabalho produtivo quanto 
aos enfeites de Natal. “Vamos con-
tinuar com as reuniões periódicas e 

melhorar o que foi feito em 2018”, 
reforçou Adriano Luiz Martins, ao 
parabenizar a articulação do secre-
tário municipal do Trabalho, Turis-
mo e Desenvolvimento Econômico, 
Nelson Mora, que reuniu os demais 
representantes de secretarias muni-
cipais, fortalecendo o trabalho a ser 
realizado no � nal deste ano. “Não 
tenho dúvidas de que mais pessoas 
e mais secretarias municipais envol-
vidas, só melhoram o que será apre-
sentado para o população em geral”, 
comentou o dirigente da associação 
comercial mariliense.

Com a possibilidade de confec-
cionar o material a ser utilizado na 
ornamentação pública, principal-
mente através de garrafas Pets, uma 
visita a cidade de Santa Cruz do Rio 
Pardo será realizada no sentido de 
observar o que foi feito naquela ci-
dade e procurar realizar algo pare-
cido em Marília. “Conheci a expo-
sição natalina que foi feita naquela 
cidade, no � nal do ano passado, e 
posso garantir que se trata de um 
atrativo bem interessante”, falou 
Adriano Luiz Martins que diante da 
complexidade da produção artística 
apresentada sugere a participação 
das demais secretarias municipais. 
“Esse material seria produzido du-

rante o ano para ser utilizado so-
mente no período do Natal”, falou 
o dirigente da associação comercial 
ao mostrar fotos e � lmes sobre o 
trabalho realizado na cidade de San-
ta Cruz do Rio Pardo, entre outras. 
“Tenho conhecimento que outras 
cidades � zeram algo parecido, em 
que podemos conhecer”, sugeriu.

Outro detalhe importante con-
versado no encontro realizado na 
sede da associação comercial foi 
quanto a aquisição do material ex-
clusivo para os enfeites natalinos, 
que deixaram de ser alugado e pas-
saram a ser material próprio da Pre-
feitura de Marília. “Vamos continu-
ar com esse pensamento e adquirir 
outra quantidade que somada com 
o que já existe, será possível atender 
outras regiões da cidade e ampliar 
o centro comercial”, disse Adriano 
Luiz Martins ao lembrar da “máqui-
na de fazer neve”, que foi uma das 
novidades do Natal do ano passado 
e que fez muito sucesso. “Será pos-
sível adquirir mais equipamentos 
como este e “fazer nevar” em ou-
tras partes da cidade”, comentou ao 
considerar interessante este quesito 
como forma de baratear o investi-
mento a ser feito de forma exclusiva 
para as atividades do Natal.
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Jovem Empreendedor

Os jovens empresários que participam do grupo criado em Marília e que vem tendo muitas atividades
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Conselho da
Acim faz visitação 
e é visitado

Os jovens que fazem parte do 
Conselho do Jovem Em-
preendedor da Associação 
Comercial e Industrial de 

Marília, vem realizando uma série de 
atividades no sentido de aperfeiçoar o 
relacionamento dos jovens com o meio 
empresarial, além de aumentar o con-
tato entre o segmento e as empresas 
de grande porte da região, bem como 
conhecer e ser conhecido como grupo 
atuante dentre as associações comer-
ciais. “Estamos vivendo um bom mo-
mento, pois, conseguimos formar um 
grupo bem diversi� cado, ativo e inte-
ressado”, disse Carlos Francisco Biten-
court Jorge, que é o atual coordenador 
do Núcleo do Jovem Empreendedor, 
formado na associação comercial, com 
mais de 25 jovens envolvidos. “Nos 
reunimos mensalmente e temos uma 
cronograma de atividades bem inten-
so”, comentou o representante dos jo-
vens na diretoria da entidade.

Recentemente aconteceu no au-
ditório da associação comercial um 
encontro entre os jovens empresários, 
atraindo dezenas de interessados de 
Marília e região, quando o tema “Su-
cessão Familiar” foi o foco principal 
do evento que contou com os depoi-
mentos de: Fernanda Mesquita Serva, 
da Universidade de Marília e de Stenio 
Dedemo, do IBGC. “Estamos realizan-
do esses encontros bimestralmente e 
tem sido de ótimo conteúdo e presen-
ça”, comentou o presidente ao explicar 
que o evento todo é organizado pelo 
pessoal que faz parte do Núcleo do 
Jovem Empreendedor da associação 
comercial, sendo que cada um � ca res-
ponsável por uma tarefa. “Desta forma 

não sobrecarrega o pessoal”, explicou.
Representantes da Associação Co-

mercial e Industrial de Assis e Garça 
estiveram em Marília para conhecerem 
detalhes sobre a formação e operação 
do Núcleo do Jovem Empreendedor 
mariliense, com intenções de desenvol-
ver grupo semelhante naquela cidade. 
Neste encontro o Estatuto do núcleo foi 
comentado e alguns detalhes explicado 
de forma direta. “O núcleo é um pro-
grama da associação comercial”, expli-
cou Carlos Francisco Bitencourt Jorge, 
após explicar como surgiu o interesse 
de criar um grupo formado por jovens 
empresários. “Temos um desenho or-
ganizacional bem particular que vem 
dando certo”, acrescentou Adriano Luiz 
Martins, presidente da associação co-
mercial de Marília que fez parte do nú-
cleo na gestão de Sérgio Lopes Sobri-
nho. “Era um modelo diferente deste 
atual que é resultado das experiências 
realizadas no passado”, comentou o di-
rigente mariliense.

Uma atividade que vem sendo bas-

tante prestigiada pelos jovens que com-
põem o núcleo de Marília é a visitação 
técnica em empresas da cidade. No mês 
de junho foi a vez deles conhecerem o 
potencial administrativo da Marilan 
S/A, quando conheceram vários seto-
res da empresa, bem como ouviram de-
talhes de como a indústria de alimentos 
se desenvolve na parte administrativa. 
“Temos um agendamento com em-
presas de Marília e da região”, falou o 
coordenador do núcleo que marcou 
para o próximo encontro uma visita na 
empresa Mercado Livre, de Marília. “O 
Gustavo Roim e o Caio Claro estão cui-
dando do agendamento e queremos fa-
zer uma ao mês”, falou ao mostrar que 
além das reuniões mensais, o núcleo 
dos jovens empresários de Marília tem 
uma programação bem intensa. “Nos-
so foco agora é o Connect-Acim”, disse 
o coordenador do programa mariliense 
ao mostrar a participação do grupo no 
maior evento empreendedor da região, 
que acontece nos dias 19 e 20 de agosto, 
no Golden Palace.

AgendaAgenda
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A diretoria da Associação 
Comercial e Industrial 
(ACI) de Marília esteve 
reunida na sede da entida-

de para a discussão de temas impor-
tantes do ponto de vista estratégico 
por parte dos executivos da entidade. 
“Precisamos compartilhar as ques-
tões para encontrarmos uma decisão 
de bom senso”, disse Adriano Luiz 
Martins ao reunir o grupo de forma 
constante, principalmente quando 
o assunto é complexo. “É preciso ter 
muita responsabilidade e uma visão 
pra futuro, a� nal, somos passageiros 
e a instituição permanece”, comentou 
o administrador que se aconselhou 
com os demais dirigentes quanto a 
questão da Acim-Med e de outros 
serviços oferecidos pela entidade, que 
necessitam de decisões importantes.

A Certi� cação Digital passará por 
uma reestruturação. A diretoria da 
entidade decidiu criar ferramentas 
mais proativas no sentido de inten-
si� car o serviço junto aos associados, 
contabilistas e empresários que neces-
sitam do documento digital. “Vamos 
melhorar nosso atendimento criando 
meios de atender mais e melhor os 
nossos clientes de forma persona-
lizada”, disse o superintendente da 
associação comercial, José Augusto 
Gomes que criou um novo protocolo 
de atendimento que passará a ser se-
guido pelos funcionários no sentido 
de atender de forma particular cada 
cliente que precisa da assinatura digi-
tal. “Por ser algo um tanto complexo, 
em virtude da informatização, vamos 
personalizar o atendimento de forma 
individualizada e pessoal”, comentou 
o dirigente ao apresentar a nova for-
ma de trabalho a ser seguida.

O Connect-Acim também foi 
tema em discussão entre os dirigentes 
da entidade. O evento que acontece 
nos dias 19 e 20 de agosto, nas de-
pendências do Golden Palace, atrai-
rá duas mil pessoas e as vendas dos 
ingressos estão crescendo de acordo 
com a aproximação do evento. “Já 
ultrapassamos a barreira dos 500 in-
gressos antecipados e estamos próxi-
mo dos mil”, anunciou Adriano Luiz 

O tema que mais exigiu tempo 
dos dirigentes da associação comer-
cial foi quanto a prestação de serviço 
dos planos de saúde, em parceria com 
a Unimed de Marília. É época de re-
ajuste dos valores e a discussão tem 
sido ampliada e demorada. “Nos dias 
de hoje qualquer tipo de reajuste é um 
risco”, disse em tom de preocupação 
o presidente da entidade, que mes-
mo compreendendo a necessidade 

Associação Comercial

Diretoria da Acim se 
reúne para decisões 
estratégicas

Diretoria da associação comercial de Marília se reúne para discussão de assuntos complexos e � nanceiro

Martins ao fazer brevemente uma 
explicação de como será o evento que 
terá algumas novidades do ponto de 
vista administrativo, bem como na 
recepção aos empreendedores. “O lo-
cal dos estandes será maior, o mesmo 
acontecendo com a praça de alimen-
tação, sem prejudicar a plenária ou até 
mesmo a área para network”, comen-
tou Adriano Luiz Martins que rati� -
cou as presenças dos expositores, da 
programação e dos eventos localiza-
dos em que a diretoria da associação 
comercial terá que estar presente em 
sua totalidade.

do reajuste teme o desinteresse dos 
associados e dependentes na conti-
nuidade. “Está difícil encontrar um 
meio termo, mas estamos avançando 
num acordo para breve”, disse Adria-
no Luiz Martins que tem realizado 
assembleias com os bene� ciados dos 
planos de saúde disponibilizados na 
associação comercial, que ajudam nas 
decisões. “Por ser algo que afetará a 
todos � nanceiramente, é importan-
te que haja a participação efetiva dos 
bene� ciados”, ressaltou o dirigente 
esperançoso num acordo para os pró-
ximos dias.




